

**TOP 7: Arbeitsprogramm der Kommission 2016**  
**Bewertung aus Sicht der Landesregierung Rheinland-Pfalz**  
- Staatskanzlei -

**Beschluss:**

1. Der Ministerrat nimmt die Vorlage „Arbeitsprogramm der Europäischen Kommission für 2015 – Bewertung aus Sicht der Landesregierung Rheinland-Pfalz“ zur Kenntnis.
2. Der Ministerrat bittet die Bevollmächtigte des Landes Rheinland-Pfalz beim Bund und für Europa, für Medien und Digitales, die Bewertung dem Landtag entsprechend Ziffer III. 5. c der Vereinbarung zwischen Landtag und Landesregierung gemäß Art. 89 b der Landesverfassung über die Unterrichtung des Landtags durch die Landesregierung zu übersenden.

Zudem erteilt er ihr - in Abstimmung mit den beteiligten Ressorts - Redaktionsvollmacht.

**Erläuterungen:**

Initiativen und Beschlüsse der Europäischen Union haben großen Einfluss auf das Leben der Bürgerinnen und Bürger und beeinflussen das Handeln der Regierung, deshalb ist es wichtig, dass sich Regierung und Landtag gründlich und frühzeitig mit der europäischen Politik auseinandersetzen. Dazu zählt auch die Befassung mit dem jährlichen Arbeitsprogramm der Europäischen Kommission, in dem der rote Faden des Handelns der Kommission dargestellt wird und Gesetzesinitiativen für das kommende Jahr angekündigt werden. Die Landesregierung hat die angekündigten Vorschläge aus Landessicht bewertet, um gegebenenfalls über den Bundesrat oder direkt bei den EU-Institutionen qualifiziert auf den Gesetzgebungsprozess Einfluss auszuüben.